Diario de la Vida Nacional Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO I

San José, Costa Rica, Miércoles 1 de Septiembre de 1920

Nº 285

# proyecta formar la confederación negra del

El Ayudante del Mariscal Foch há sellado en Polonia el heroísmo francés. Expulsión en México. Enmiendas al Pacto de la Liga de las Naciones. Un sacerdote polaco murió heróicamente por su patria

Servicio informativo extraordinario

LOS ULTIMOS NOMBRAMIENTOS DEL VATICANO

ROMA. - Los últimos informes oficiales del Vaticano anuncian el siguiente movimiento diplomático: Monseñor Marchetti, Internuncio Papal en Venezuela, pasará como Nuncio a Munich. Monseñor Varsallo, Nuncio en Argentina, pasa a la Nunciatura de Viena. Monseñor Gaspari, Nuncio en Colombia, pasa al Brasil. Monseñor Scapardini quedará retirado del servicio diplomático del Vaticano.

> EL AYUDANTE DE FOCH ACLAMADO EN POLONIA

PARIS .- El General francés Weygand, desde el día en que asumió el mando de los ejércios polacos en Varsovia, ha sido ruidosamente aclamado en todos los lugares de su paso, según detalles enviados por el corresponsal de "Le Temps" en el frente de operaciones. El General Weygand, durante la guerra mundial, desempeñó importante papel por su valor y conocimientos militares, hasta llegar a ocupar el alto puesto de ayudante del Generalísimo de los ejércitos aliados, Mariscal Foch. Al partir para Polonia, él mismo seleccionó los más distinguidos oficiales franceses, declarando enfáticamente que respondía del buen éxito de sus operaciones militares.

CELEBRACION DE UN CENTENARIO EN ESPAÑA

MADRID. - Habiéndose convenido que España prepare la celebración solemne del centenario de Sebastian del Cano, en colaboración con las Repúbli-

### Legación Peruana para Costa Rica

Según nos informa "El Tiempo", diario que se edita en Lima, el Gobierno del Perú acreditará tres Legaciones permanentes en Centro América: una para Guatemala, otra para El Salvador y Honduras y la tergera para Costa Rica y Nicaragua.

Es probable, según dice el colega limeño, que estas legaciones salgan de la capital peruana para sus destinos a mediados de septiembre. Estas Legaciones serán desempeñadas por Encargados de Negocios; pero vendrá a acreditarlas una misión especial con el caracter de extraordinaria y plenipotencia-

Indudablemente, estas Legaciones harán que se estrechen más las buenas relaciones que existen entre los pueblos de la América Central y el Perú, para cuya nación tienen los centroomericanos motivos de gratitud y carino verdadero.

### El cementerio será administrado por los obreros

La Confederación General de Trabajadores nombrará en estos días, una directiva que se encargará de administrar el Cementerio de los Obreros. Este ha sido administrado siempre por la Municipalidad, pero a última hora se ha decidido que sean los obreros los encargados del asunto.

En tal virtud han sido traspasados a éstos todos los planos y documentos re-· lacionados con el Cementerio de Obre-

Rapidal

cas de América del Sur, el Ministro de Estado, Lema, ha tenido conferencias con el Marqués Secano y con Sáenz Pelayo, Presidente este último de la Asociación Patriótica Argentina en España. Este centenario se celebrá en San Sebas-

> CONFEDERACION NEGRA DEL MUNDO

NUEVA YORK. - Veinte mil delegados negros representando a 400.000.000 de personas de color del mundo, celebran actualmente una convención en Madison Square Garden, para estudiar los medios de organizar a todos dos negros que pueblan el planeta, y gestionar la independencia absoluta del Africa del dominio de los países europeos. Su pensamiento es hacer una vasta Confederación exclusivamente africana.

SIGUE SU VIAJE EL CRUCERO CUBANO "PATRIA"

PANAMA. - El 20 del presente mes zarpó de Cristóbal el crucero cubano Patria, después de cruzar el Canal hasta el Pacífico y permanecer diez días en estas aguas. Salió hacía el Mar Caribe en ruta hacia un puerto mexicano del Golfo, para ir después a Cienfuegos, Cuba. Iba a tocar en un puerto de

Centro América, pero lo limitado de su itinerario le impidió hacerlo.

ENMIENDAS AL PACTO DE LA LIGA DE LAS NACIONES

LONDRES. - Dinamarca, Noruega y Succia han sugerido cuatro enmiendas al

### ¿Estamos bajo la custodia yanqui? El crucero "Cleveland" en Puntarenas

¿Otro representante de acero del Tío

Sí; lo tenemos en Puntarenas; llegó ayer a las tres de la tarde. Es el cañonero "Cleveland", de 3,000 toneladas, con 8 cañones de 5 pulgadas y 6 de 6 pulgadas. Tripulación, 270 hombres y Capitán J. L. Pinney. Viene procedente de Amapala, de donde salió antier.

El "Cleveland" ha estado desde encro en el Golfo de Fonseca, y en . Guatemala cuando se iniciaron los acontecimientos políticos que motivaron la caída de Estrada Cabrera.

También ha estado, tal vez en observación, en los puertos de Acajutla y La Libertad, cuando en mayo del presente año hubo una intentona de revolución en El Salvador.

Ahora nos está visitando. Como ocurrio con el "Sacramento", que el Gobierno no tuvo ninguna noticia, no hemos querido pedirlas sobre este otro, temerosos que nos digan: "nosotros nada sabemos".

Pacto de la Liga de las Naciones, para que sean discutidas y aprobadas en la reunión que tendrá la Liga el 15 de noviembre venidero en Ginebra, y son las siguientes: 10. - Fijar una reunión anual para la Asamblea General de la Liga, estableciendo además que diez de sus miembros puedan reunirse en Asamblea Especial en cualquier momento. 20. - Regular el método de selegción de los cuatro miembros no permanentes del Consejo. 3o. - Hacer más positiva y eficaz la obligación de someter a arbitraje todas las cuestiones, omitiendo la palabra "generalmente" en el artículo 13 del Pacto. Y, 4o. - Permitir que el Consejo autorice a un Estado vecino a otro sobre el cual se haya establecido el bloqueo económico, mantener cierto grado de intercambio con el último, con tal que el Consejo considere que esto sea necesario para evitar que el Estado bloqueado ataque a su veci-

EXPULSION EN MEXICO

MEXICO. - El Gobierno mexicano decretó y ejecutó ya la expulsión hacia los Estados Unidos del Norte del Dr. Altendorf, originario de Polonia y ciudadaño norteamericano, cômo extranjero pernicioso. Este mismo individuo aseguraba con jactancia que él había frustrado los planes alemanes de una guerra entre México y Norteamérica en

LA RECONSTRUCCION DE BELGICA

BRUSELAS. - Hablando del efectivo resurgimiento de Bélgica, en todos los ramos, el Director General de Correos y Telégrafos, Mr. Rossen, manifestó que han restablecido 282 de las 285 centrales telefónicas destruidas por los alemanes, recuperándose el ochenta por ciento de los abonados, especialmente en Amberes, Malinas y Turnhont. Los teutones llevaron a Berlín todo el material telegráfico y telefónico de Bruselas por valor de 400.000 dólares. Lo que se llevaron en ese ramo de todo el país está valorado en 12.000.000 de dólares. Las minas de Mons ya trabajan y producen como, antes de 1914. La reconstrucción de edificios avanza con rapidez. Una Comisión de ingenieros irá a Berlin para identificar lo que existe allá y es propiedad de Bélgica.

SACERDOTE POLACO QUE MUERE HEROICAMENTE POR LA PATRIA

VARSOVIA. - Heroicamente en los campos de batalla murió el padre Ignacio Korupka. Conducía un destacamento de polacos llevando en sus manos con la bandera nacional un Cristo. Primeramente fué derribado de un tiro de fusil y luego bayoneteado por los bolsheviquis en las cercanías de Radzimin. El había asumido el mando del destacamento por haber muerto o quedado heridos todos los oficiales. Su cadáver fué recogido después de la batalla y sepultado con honores de General.

Otro costarricense que triunfa

en el exterior

Cascante Acosta, quien se encuentra des-

de hace algunos años en Estados Uni-

dos, han recibido cartas en las cuales

les anuncia su casamiento con una dis-

El joven Cascante, luchador y de e-

nergia suficiente para abrirse paso por

la vida, se ha creado actualmente una

brillante posición en una gran casa edi-

tora neoyorquina. Desde un principio

ingresó a los talleres de linotipos, de di-

ferentes fábricas, y por último se encuen-

tra en la citada casa ganando sesenta

dólares por semana, goza de muchas

simpatías y periódicamente obtiene va-

caciones. Qué sea feliz y que la suer-

te siempre le sea propicia.

tinguida señorita portorriqueña.

Los familiares del joven don Héctor

## SERRADOR-MARI

Norita:

Don Esteban: Norita, notas algo que llama la atención en las señoras y señoritas que frecuentan el teatro?

ESTEBAN SERRADOR

Papá, ciertamente, obser-Norita: vo algo particular y muy agradable, alguna diferencia noto sobre todo en aquellas que se presentan escotadas, llevando sus brazos al desnudo.

Don Esteban: Norita, en nuestra tempo-

rada-anterior no recuerdo haber notado algo extraordinario en las señoras y señoritas que asistian al teatro. Papá, ya caigo en razón, Norita: fijate que la garganta, el pecho y los brazos, de las señoritas que vienen al teatro, son tan blancos, pero

un blanco tan parejo, tan di-

Diálogo

vino, que parece el blanco del marfil. Don Esteban: Hija, exactamente, estantos de acuerdo, notaba una

blancura tan correcta en todas las senoritas; y, oye, no crees que debe ser dificil obtener un blanco tan perfecto, a menos de contar con una preparación que sea tan maravillosa que de tal efecto.

Papá, verás, hablé con una de las senoritas en cuestión y me contestó, que dichosamente aquí en Costa Rica, no se carece de ningún artículo de tocador, que cualquier preparación Parisiense se fabricaba y presentaba con el gusto y elegancia de las preparaciones

Parisienses. Agregó: hay aquí en San José un señor de apellido Solano Soto, quien fabrica todo lo que una dama necesita para su tocado. Ahora confidencialmente le diré que la preparación que nos da ese color blanco mate tan delicado y que tanto gusta es el Blanco Marfil Menichelli, preparado por dicho señor.

En San José es costumel nombre de las preparaciones que cada una usa para la belleza y el encanto seductor de la mujer, le recuerdo esto para su discre-

Este señor, ahora que re- Norita: cuerdo se llama León Sola-



NORA SERRADOR

no Soto, además prepara una excelente clase de polvos, los Alboderma y como especialidad los Menichelli, que pegan muy bien, el color rosado natural, líquido para las mejillas es singular, el brillante Cristal para las uñas es el ideal, las cremas para masajes, al peróxido cold-cream, y una maravilla de tintes para tenir las canas de todos los colores deseables.

bre en la sociedad ocultar Don Esteban: Norita, que bueno esto, hay que indagarse de este señor y visitarlo, a fin de conseguir sus preparaciones y de seguro las adoptaremos en el teatro por lo buenas y recomendables que son Bien Papá, lo indagare-

mos.

El barrio obrero

Ya hemos informado sobre esta iniciativa del señor Gobernador de la provincia para beneficiar a las clases po-

Ahora podemos decir que ese proyecto para construir un barrio obrero se convertirá en realidad, pues la Corporación Municipal lo acogió con beneplá-

Ese proyecto pasó a estudio de una Comisión integrada por los señores Loría, Trejos y Sáurez, quienes están acordes en un todo. Desde luego el informe será muy favorable, y pronto, pues, habrá un nuevo barrio en esta ca-

Makafone

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDITORIAL

## Lamentable pasividad

El Poder Ejecutivo ha confesado en el editorial que ayer publicó "La Gaceta", cuál es su actitud con referencia al contrato Pinto-Greulich, o sea: pasividad absoluta como si se tratara de un problema concerniente al Imperio Japonés o la República Celeste .

Ello afirmamos porque el Ejecutivo se niega a enviar a los Tribunales el asunto en cuestión, en la creencia de que sería de

todo punto imposible, legalmente, obtener su nulidad.

¿Cabría entonces pedir la rescición del contrato referido?... "Antes es preciso poseer las pruebas eficientes para plantear esa acción; y al hacerlo, se reconocería expresamente que el contrato es contrato y que lo ha sido hasta la fecha, etc., etc.

Eso contesta el Ejecutivo. Y como para poseer esas pruebas se necesita tiempo y estudio... y dentro de ocho semanas habrá pasado el término de la prescripción de caducidad; y como, por otra parte, el Ejecutivo no estudia ni se preocupa más que de procurar argumentos a favor de los petroleros, cómplices de Valentine... ocurrirá que nos tendremos que someter al triunfo del soborno iniciado en 1916.

Esa es, ni más ni menos, la actitud caprichosa del Poder Ejcutivo, el cual pretende endulzarnos con vanas promesas basadas

en hueca palabrería.

En pasada edición afirmamos que nuestro actual mandatario tiene pasta de hombre honrado, pero que las generaciones venideras que no lo conocerán personalmente, podrán muy bien juzgarlo, a través de la historia, como impregnado de petróleo valentiniano.

A buen seguro que no les faltará razón: el Congreso le excitó para que enviase a los Tribunales el contrato Pinto-Greulich, pero esa excitativa no fué sancionada; el Congreso halló cuerdo y patriótico resellar la excitativa, y entonces el Poder Ejecutivo declaró nula la sesión en que ese resello fué votado, por considerar terminado el período constitucionalmente legislativo.

Manifiesta el señor Presidente de la República que el contrato Pinto-Greulich y demás asuntos nulificados se podrán re-

visar en la próxima legislatura.

Taimado nos parece ese discurrir pues -no tomando en cuenta las demás disposiciones por muy importantes que ellas sean- en noviembre de este año (repetimos) habrá vencido el término para la prescripción por caducidad del contrato incubado por el aventurero Valentine.

En resumen, claramente puede advertirse (toda vez que el Presidente de la República cree perdido el pleito por nulidad) cuál es su deseo, cuál su tesis: ceñirse al criterio de sus consejeros, algunos de los cuales se hallan en muy buen pié con los abogados que tanto han venido medrando con el perseguido hi-

drocarburo. Pero lo más curioso del caso estriba en el hecho inaudito de permitirse afirmar el editorialista de "La Gaceta", que algunos periódicos han venido haciendo insinuaciones de carácter malévolo, y que cuantiosos intereses se agitan alrededor del problema

de la validez o invalidez del famosisimo contrato.

Como LA PRENSA ha combatido enérgicamente esa concesión sin otro ideal que el de la conveniencia patria; y como no se especifican los periódicos que el Poder Ejecutivo, con torpeza incalificable, pretende señalar como directamente interesados, nos vemos impelidos por nuestra dignidad y decoro a rechazar del modo más enérgico ese cargo, devolviéndolo con el mayor gusto al propio Ejecutivo: pues acaso cuadren mejor esas sospechas en la Casa Amarilla que en nuestra Redacción.

Rudamente hemos atacado al Congreso en diversas ocasiones: pero en este caso plácenos confesar que estamos con él, y que felicitamos a los señores diputados quienes han dirigido un manifiesto al Ejecutivo pidiendo que les convoque a sesiones extraordinarias, ad-honorem, para resolver, antes de noviembre, crisis tan aguda y problema tan delicado como es este del petróleo. Sabemos que -como muy bien afirma el editorialista de "La Gaceta"— hay grandes intereses nacionales y extranjeros en torno de esta cuestión: LA PRENSA defiende y defenderá, al revés del Ejecutivo, los intereses nacionales.

No se crea, pues, que ansiamos la declaratoria de nulidad o caducidad del contrato Pinto-Greulich para que el campo les que-

de libre a otros "cazadores" de concesiones.

Si hoy combatimos lo que tuvo origen en el seno de un Congreso venal y corrompido, o en la ingenuidad del ex-Presidente González Flores.., mañana sabremos también levantarnos contra cualquier otro movimiento concesionario que nos prive de nuestra mayor riqueza o nos ponga al borde de dificultades internacionales, como ha estado ocurriendo en México.

No defendemos la política ni el interés de ningún círculo: laboramos por el bien de Costa Rica, y por eso tenemos que adversar la pasividad, cuando se trata de asuntos tan delicados para

el porvenir de nuestros hijos.

### De última hora

### Terrible choque de trenes en la linea del Pacifico Muertos, heridos y golpeados

En momentos de entrar en prensa nuestro diario comenzamos a recibir detalles de la tremenda catástrofe que ocurrió hoy en la línea férrea al Pacífi-

El tren que esta mañana salió de Esparta rumbo a Puntarenas chocó en el trayecto con otro tren.

En encuentro fué espantoso. Los carros saltaron de los rieles despedazán-

dose algunos. Se ahuncia que a consecuencia de la desgracia murieron varias personas.

Al tener noticia de la catástrofe salieron de Esparta y Puntarenas autoridades, médicos y particulares a prestar sus auxilios.

El Ministro de Fomento, por su parte, ha dictado las medidas que ha creído pertinentes.

Mañana daremos amplios detalles de esta nueva desgracia ocurrida en la línea férrea nacional del Pacífico.

### Rodolfo Espinosa R. y la unidad centroamericana

En una gran manifestación que los partidos coaligados de Nicaragua celebraron hace poco en Nicaragua, el Dr. Espinosa R., dijo entre otras cosas lo

"El Partido Unionista es el Benjamín de la familia, el partido que lleva la bandera sagrada de la Patria, que representa la idea más elevada de la nación, y q' como en el Atlas de la leyenda, lleva sobre sus hombros el enorme peso de su grandiosa obra. Va hacia el porvenir desde Morazán muerto en San José de Costa Rica, y Jerez muerto en Washington, hasta Salvador Mendieta enfermo en Diriamba".

### Tipo de Cambio hoy sobre dólares

370 %

La nota política del día

### Reunión de diputados

Nosotros habíamos anunciado en varias ocasiones que el Ejecutivo tenía que convocar al Congreso a sesiones extraordinarias para resolver asuntos de trascendental importancia y que quedaron pendientes de discusión al clausurarse las sesiones ordinarias.

Ahora son los señores diputados quienes han pedido al Ejecutivo la convocatoria a sesiones extraordinarias.

Ayer celebraron reunión en la Secretaría del Congreso acordando enviar una nota al Ejecutivo, en la cual aducen que ellos consideran legal la última sesión, pero que, apartando esta tesis, y teniendo en cuenta la urgencia de definir el asunto petrolero, esperan que el Ejecutivo los llamará a sesiones extraordinarias, para ocuparse únicamente de tan delicado asunto, renunciando terminantemente las dietas que perciban.

Esta actitud patriótica de los señores diputados es muy digna de encomio y esperamos que el Ejecutivo atenderá su

petición.

### La Municipalidad y la Empresa Alvarado & Co.

Por fin la Municipalidad se decidió a tomar un acuerdo referente al asunto surgido con la empresa de los señores Alvarado y Cía.

En su sesión del lunes acordó pedir a la Empresa referida la colocación de los medidores necesarios, a fin de poder llevar un control exacto sobre la intensidad de la luz, tanto de la de foco, o sea la de las calles, como la incandecente. Esto, de acuerdo siempre con el contrato, pues en él se estipula esa obligación que jamás se ha cumplido y que al cabo de tanto tiempo, los senores de la Municipalidad, para salir del paso que justamente iban a dar, ingenuamente hacen que se cumpla.

### La juventud de Cartago y el deporte

Hemos recibido la carta siguiente: -"Cartago, 31 de Agosto de 1920. - Senor Director de LA PRENSA. - San

Tengo el gusto de poner en su conocimiento que con el fin de fomentar el Sport en todos sus ramos hemos reorganizado el "Club Sport Cartaginés" y procedimos en sesión pasada al nombramiento de la Directiva, la cual quedó integrada asi:

Presidente, don Guillermo Herrera; Vice-Presidente, don Ricardo Rivera; Secretario, el suscrito; Pro-Secretario, don Bernardo Ramírez; Tesorero, don Leonidas Gutiérrez; Fiscal, don Abel Aguilar; Vocales: don Reinaldo Coto; don Ricardo Gutiérrez; don Guillermo Yglesias y don Arturo Herrera.

Se procedió también al nombramiento de Capitán General y recayó tal cargo en el señor Don Abel Aguilar.

Nuestra intención es practicar el Sport en todo sentido y formar equipos que puedan concertar sus juegos con los diferentes equipos del país.

Con toda consideración soy de Ud. muy Atto. y S. S.,

OLMAN SOTO, Secretario.

### El comentario del día Libre cambio entre El Salvador y Costa Rica

Recién expedida por el Congreso costarricense la ley que consigna, a base de reciprocidad, la libre importación de productos netamente centroamericanos, en la hermana República de El Salvador tuvo la más simpática repercusión, porque alla se estima que solamente un amplio intercambio comercial, el fomento de comunicaciones, la unidad de miras, en fin, pueden consolidar para el futuro el acercamiento a que nos llama el destino y nuestra posición en el Continente.

Asi, pues, El Salvador es el primer Estado que responde a llamamiento de reciprocidad, dictando, por medio de su Asamblea Nacional Legislativa, en virtud de oportuna sugestión del Ministerio de Hacienda, la ley de libre cambio con Costa Rica.

El mensaje cablegráfico de San Sal-vador que da tan grata nueva, está suscrito por el Ingeniero don Pedro S. Fonseca, Subsecretario de Hacienda.

Es así como el hermano pueblo de El Salvador respalda su ideal de unión centroamericana, ideal que en ningún momentos de su vida ha desfallecido, como lo atestiguan las páginas de su brillante historia cada vez que se ha tratado de reconstruir la República Federal de Centro América, y como lo tiene consignado perdurablemente en su libérrima Constitución. .

Según nuestros informes, el ilustrado Gobierno que preside el señor Meléndez,

### MUSEO COMERCIAL

Esta importante casa comisionista, se ha trasladado a la nueva casa de don Alfredo Borbón, situada 25 varas al Oeste de la Fábrica de Refresco Santa

paralelamente a los pasos unionistas que viene dando, desarrolla un extenso plan de reformas e iniciativas prácticas que indudablemente encontrarán la más viva simpatía en todos los Estados centroamericanos.

Los peligros que parecen esbozarse en el horizonte pueden desvanecerse por medio de una acción conjunta de los cinco pueblos; acción conjunta moral, intelectual, económica, comercial, agrícola, etc.; es decir, acción conjunta de todos los organismos vitales, en el seno de la paz, para borrar rencillas lugareñas y demostrar ante el mundo civilizado que por la concordia y el trabajo llegaremos a constituir la Nacionalidad.

No hay tiempo que perder. El centenario de la independencia se acerca y debemos intensificar la unión en todos los órdenes, si es que todavía aspiramos asalvarnos y tener Patria.

### Enfermo en Zarcero

Zarcero, 30 de agosto. - El importante y rico vecino-de esta ciudad, don Vicente Rojas Castro, se encuentra bastante mal de salud. Facultativos de mérito, como Valerio y Fallas, según voz pública, lo han desahuciado desde hace algunos meses.

Como su estado se agrava paulatinamente, hoy fui viaticado por el presbitero Cura don Julio L. Víquez, a cuyo acto concurrieron muchos vecinos y amigos del paciente. Hace dieciocho días que se le viene alimentando con sustancias nutritivas en pequenisimas dósis.

Dios quiera que mejore su anormal estado.

CORRESPONSAL

### Moticias Mundiales

SERVICIO HAVAS

Polonia victoriosa. 120,000 bolsheviquis prisioneros.

El Beneral Weygand da informes de sus triunfos en Paris

PARIS, 31. - Al medio día llegó al 7 rrieron peligro en el saqueo. Ministerio de Relaciones Exteriores el Encargado de Negocios de Alemania, para manifestar, en nombre de su Gobierno, los sentimientos con motivo del saqueo del Consulado de Francia en Breslau. Manifestó categóricamente que serán castigados los culpables, y que el Gobierno, además, dará la debida satisfacción al Gobierno francés.

Paleologue notificó al conde Wedel que se habían pedido informes a la Embajada de Francia en Breslau para hacer ver a Alemania las sanciones que le parecen necesarias.

VARSOVIA, 31. — La lucha continúa en la región Este de Leopol. Se han rechazado muchos ataques entre Bobkren y Srvirs, donde el enemigo pelea encarnizadamente. En Pohorylce fue destruido un regimiento de infantería, capturândose 120 prisioneros. En el frente Norte y a lo largo del Niepper, la situación no ha cambiado. Llegaron 650 prisioneros, 13 ametralladoras y 14 automóviles a la estación de Zebinké.

PARIS, 31. - El General Weygand visitó al Ministro de la Guerra. Le expuso el resultado de su misión en Polonia. Fue elevado a Gran Oficial de la Legión de Honor.

PARIS, 31. - Murió repentinamente el Cardenal Amete, Arzobispo de Pa-

BRESLAU, 31. - Partió para Berlín el Cónsul francés sin ninguna novedad. El Consulado se abrirá de nuevo una vez que las autoridades alemanas dén plenas garantías para evitar en lo sucesivo cualquier incidente. El Cónsul y oficiales de la Comisión Interaliada co-

BERLIN, 31. - La "Gaceta de Was" dice que el Prefecto de Breslau pedirá al Gobierno que se declare en estado de sitio la ciudad a fin de proteger a la Comisión Interaliada.

VARSOVIA, 31. - El Ministro de Relaciones declaró en una nota que los soviets, en la sesión del 27 de agosto de la Conferencia de Paz, intentaron imponer a Polonia exigencias imperialistas inaceptables, que es lo contrario de lo que desea Polonia, pues ésta quiere la paz basada en un convenio que respete los intereses de ambas naciones.

El Ministro de Relaciones recibió un telegrama de la Delegación Polaca en Minsk, quejándose de los malos tratos por parte de los bolsheviquis, así como también de la interrupción de comunicaciones, pidiendo que para continuar las negociaciones con los soviets, sea trasladada a Riga. El Ministro acordo informar en ese sentido.

PARIS, 31. - Weygand declaro al "Petit Journal" que el ejército rojo está formado por enrolamiento forzoso y que los soldados marchan impelidos por el temor al hambre a que se les somete.

Weygand ha aconsejado a los polacos, en caso en que la guerra continúe, formar fuertes posiciones más allá de la línea que determina el Tratado de Versalles. El plan de Weygand tiene la completa aprobación de los Gobiernos francés e inglés.

Se anuncia que el total de prisioneros bolsheviquis es de 120.000. Los polacos tuvieron conocimiento de un despacho ordenando a los bolsheviquis abandonados reunirse en Miniskow, donde Trotsky, piensa reorganizar su ejército.

### 

En virtud de arreglos con lo casa Fortich, Espriella y Cía., y como sucesores de esta firma, hemos formado una Sociecad Mercantil, colectiva, domiciliada en esta ciudad, bajo la razón social de

### ESPRIELLA &

Somos socios colectivos y capitalistas: doña María de la Espriella Müller, doña Josefina de la Espriella de la Guardia, doña Constancia de la Espriella v. de Müller, la señorita Catalina de la Espriella y don Francisco de la Espriella. Este último es el único GERENTE. Rogamos a nuestra clientela y al público en general, temar nota de la nueva Razón Social.

San José, 28 de agosto de 6 20

# Imitada por todos CERVEZA TRAUBE

Vida deportiva

### Reseña del último match de foot-ball

El conocido Club Sport «La Li- dasi nulos sus empeños. - Ulate embertade, que no cesa en su empeño de proporcionarnos magnificas fiestas deportivas, nos dió la ocasión de presenciar una el domingo último que ya por la notabilidad de sus jugadores y por lo de ser dedicada al Cuerpo de Banda de esta capital, resultó de lo más interesante.

Los dos teams, «Blanco» y «Azul», capitaneados respectivamente por los foot ballistas Abelardo Videche y Joaquin Manuel Gutiérrez se presentaron al campo de juego dando principio el match a la bora anunciada.-Tocó en suerte la casa del Oeste al team «Blanco» y la hola fué lanzada al campo por el decano de los músicos señor Picado.

Inmediatamente comenzó la lucha, fuerte y constante: la bola iba y venía de un lado para otro; el ataque azul trabaja con ahinco y la defensa blanca hacía lo posible por sostener la avalancha que encima se le venía. Pudimos observar en esas faces del juego la facilidad que tiene el center-fowars Gutiérrez para dirigir sus pases a sus compañeros; Madrigal y Fonseca combinaban bien por el ala izquierda y Solano que contaba con la débil ayuda de Venegas (suplente) trataba de poner fuera de juego a Jiménez, agotándolo.-Después de un rato de combinación, Fonseca hace un pase a Gutiérrez, éste juega a Garnier, luego a Videche y por medio de un formidable schott hace el primer punto. - Grandes alborozos en el público, donde se creia que el team «Azul» no podía de ninguna manera contrarrestar al team (Blancos compuesto por la mejor defensa del país.

Vuelve la pelota al centro.-Garnier v Jiménez (Miguel) se multiplican, tratan de interrumpir la combinación del ataque azul; Videche y y Ulloa hacen los mismos esfuerzos y debido al empuje vigoroso de los blancos entra una desorganización en el team Azul y se ven varias corners. - Los blancos hacen varios punteos, uno de ellos recibido con la cabeza por Videche llega a los pies de Gutiérrez, quien fuertemente lo rechaza haciendo el segundo goal, Rodriguez ni siquiera ha visto pasar la bola. Vuelta la pelota al centro se nota que el team (Blanco) envalentonado, seguro con el triunfo que en perspectiva parecía tener ya, empieza a desorganizarse. Se ven entonces los essuerzos que Gutiérrez hace para sostener la disciplina.-Mora y Rivera comienzan a tirar las bolas fuera del campo y Torres pasa al centro con debilidad, Alvarez, que dicho sea de paso es jugador nuevo no sabe ni a donde va la bola. Felizmente para los azules el Juez señor Breedy por medio de un pitazo anuncia que el primer tiempo ha terminado.

Viene el segundo tiempo, después de un largo half-time, y comienza para los blancos la hora de la revancha: cuentan en su favor el natural cansancio de los jugadores de la defensa contraria; lo ventaĵoso de la casa y el desco de ganar o por lo menos empatar el juego.-Aunque no era de esperarse el ataque azul sigue trabajando bien y se nota ya que la defensa blanca con brios'sostenía ese empuje.-Garnier anima a sus compañeros y los fowards blansos sólo esperan el momento para atacar, pues hasta la hora han sido

pieza a jugar la bola y no se acuerda de pasar a sus compañeros (costumbre que siempre tiene).-Muñoz quisiera entrar solo hasta el goat contrario, defecto de que también padece Leal y los esfuerzos de Meneses con casu nulos.-Hidalgo Juega con más disciplina y trata de principiar a bombardear el goal azul; este, Zeledon, para varios punteos que se le hacen y la bola se ve más cerc del goal azul.-En un saque de Rivera la pelota cae a los pies de Gutiérrez quien por medio de pase la hace llegar hasta Solano, este ayudado de su carrera pasa los backs contrarios y ya solo hace el tercer goal.-Los blancos se desconciertan y los azules en cambio ya van perdiendo el miedo a perder y se desmoralizan.-Después de este goal cambia por completo la faz del juego. - Garnier y Videche, defensas, se van a atacar, a ayudar a su fowards. Estos puntean con fuerza y en unos de tantos, se hace un grupo cerca de la casa y de alli resulta el primer goal a favor de los blancos. Indescriptible fué el regocijo de los azules; ya tenían probabilidades en su favor. - Este punto les da más valor y comienzan tenazmente a atacar la defensa azul dá palos de ciego, no sabe por donde tira y ya se nota su agotamiento.- Barzuna débilmente saca la bola, Rivera no puede ya y Torres golpeado en ese momento, no entra al juego.-Los blancos se aprovechan de ese momento y Ulate hace el segundo goal.

Por 3 colones

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de 'Pompeía', 'Azurea', Gloria de París', 'L'Origan', 'Ideal', 'Dulce Beso', 'Eclat', 'Flores de Amor', 'Fascinación', 'Mavis', 'Mary Garden o Bouquet Imperial', en su purisima esencia.

Dirección: Srta. Lidia Céspedes. Apartado 40. - Heredia.

Centrada la bola, Gutiérrez nota el defecto de su defensa y empieza a defender; esto si bien suspendió por un poco el ataque de los blancos, también impió que los azules hicieran más puntos. En efecto vimos que Fonseda y Madrigal pasaban al centro y las bolsas iban a los pies de los contrarios,, Salano corría sin éxito y Venegas se encontraba completamente agotado. Jiménez Carlos Luis, defendía bien y trataba de ayudar al ataque, que no escatimaba medio para bloquear a los azules. Vimos entonces los esfuerzos que hacía el goal Keeper Zeledón, quien en esta jornada se portó bien, cuando ya su defensano no le ayudaba, sino que por el contrario le obstaculizaba. Ya el tiempo está casi al terminarse y esa ventaja alienta a los azules, quienes se defienden malamente, pero se defienden. Creemos que si en este momento los blancos hacen una combinación, pudieran haberle empatado el juego y aun ganarlo.

El patizo del Juez declara que el juego ha terminado y que los vencedores son los azules. El público se cogrega al rededor del Cuerpo de Banda y estos ponen sobre el pecho de los vencedores Gutiérrez. Zeledón, Rivera, Barzuna, Torres, Mora, Alvarez, Solano, Venegas, Fonseca y Madigal artisticas medalla de oro. Se oyen algunos vivas y nosotros regresamos satifechos de haber presenciado un brillante juego deporti-

Cronista Deportivo

Entre las marcas de productos ninguna supera a la de los

CIGARRILLOS Chin Chin

por lo exquisitos y económicos. Pidanse en todas partes; su popularidad es tal, que en donde quiera se encuentran. Agente, RICARDO CASTAING A. 

Rapidal

## LA GRANIA

Almacén de Abarrotes

PE Enrique Saborio y Co.

Precios los mas liberales

Harina fresca de las mejores marcas

INGENIERP LESMES S. JIMENEZ Apartado 343 Teléfono 278

MOSAICOS.-En diferentes tamaños; gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en Mosalcos para baños.

NOVEDADES .- En tinas y lavatorios para baño, pilas bau tismales de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas y embalaustradas.

### PMETLLA HERMANOS SAN JOSE

OFRECEN LLANTAS Y NEUMATICOS "GOOD-YEAR" A LOS SIGUIENTES PRECIOS:

Nemmáticos Llantas para auto 11.00 cada uno ..... & 63.00 c/u 12.00 71.00 14.50 112.00 31 × 4 16.50 121.00 33 × 4 ..... 17.50 127.00 34 × 4

..... 6 0.75 por pie 1.00 1.25 1.50 1.90 GASOLINA

Llantas para coche

Se avisa al público

Que dentro de pocos días dará comienzo en la Tienda la Violefa una gran realización de toda clase de géneros, medias frasadas, etc., de un enorme pedido que está para llegar. Se venderá verdaderamente a mitad de precio.

Zeledón Hnos.

50 varas al Norte de la Botica Oriental frente a la farmacia Grillo.

C. Martin & Cia.

Telefono 349 Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patarrás, Cerveza alemana "Spaten" superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zaraza Negra, Azul y gran surtido de géneros.

### Lavandería Sixaola ELECTRICA Y A VAPOR

GUILLERMO PACHECO O.

75 varas al Este de la esquina Sureste del Teatro Naciona I Se lava toda clase de ropa blanca a precios bajos:

Cuellos a B centimos. Camisas a 20 y 25 centimos

Esta lavandería está atendida por mujeres.

Tienda de Modas PARIS PASAJE CENTRAL

CAMISERIA

SAN JOSÉ Se atienden encargos al día. Precios y trabajo en competencia con lo MARTA Y JOSÉ CARRERAS. Extranjero

para Senoras,

Senoritas .

Un gran surtido acaba de llegar de Europa Se venderán por 8 días a Mitad de Precios

Aprovecharlo! Almacen DELCORE, ARONNE y Co. 

## MITRILLO Tienda de Géneros

Capas para niños, con su respectivo sombrero, satines negros y de color a @ 1.10. Género de lana para frazadas. Ropa de dormir para niños, muy barata. Medias de seda a @ 3.00 par. Manteados de lona en color. Loza y gran variedad de artículos.-VICTOR MURILLO. 

### Hotel Washington

.EL MEJOR DE COSTA RICA

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios.

COCINA FRANCESA Y AMERICANA - SE HABLA INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÂN V ESPAÑOL

Telefono No. 173

Apartado 479

## FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

LA TIENDA

QUE VENDE MÀS BARATO 

\$\text{\$\ & Encajes ingleses & Casimires ingleses - Cortinas inglesas

> Gran Rebaja en los Precios, 2 por ser importados directamente

USTED CONSIGUE DE CALIDAD SUPERIOR

LUPULO - ARENQUES SECOS - CIRUELAS

COÑAC OXIGENADO

OLD TOM GEN - SCHNAPPS - CANADIAN CLUB WHISKY VINOS GENEROSOS ACEITE SALADA - CEREALES - ACIDO TARTÁNICO

GALLETAS DE PEEK FREAN CONSERVAS - JALEAS - LATERÍA FINA, ETC. ETC.

En "La India"

Tomas Fernandez & Hoo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Blanco Marfil V 3-V (C-) = 0 3-10-10-10



La sociedad capitolina usa el BLANCO MARFIL MENI-CHELLI; lo hallan indispensable para asistir a los teatros.

La belieza y el encanto seductor de la mujer se consigue con el uso del BLANCO MARFIL MENICHELLI

LA SOCIEDAD CARTAGINESA aún no se ha dado cuenta de lo que es esta preparación. En El Bazar de Cartago y demás tiendas y boticas la encontrarán.

### La cosecha de café de este año

Una noticia halagadora nos ha dado un importante cafetalero.

Se trata de la cosecha de café que se recolectará en el presente año, la cual se considera muy abundante, como nunca vista en otras épocas.

Nos dijo nuestro informante, que con esa cosecha ha resultado todo lo contrario de lo que se esperaba, pues con motivo de la tardanza de las llu' vias en el presente año, se esperaba que los cafetos se cargaran de poca fruta, como sucede siempre en situaciones semejantes.

Con la abundancia de tal cosecha y los altos precios del futo, si es que se mantienen, no hay duda de que será muy halagüeña la entrada al país, de oro, y podrá venir un desquite de las pérdidas sufridas por los exportadores, con motivo de ha berse descompuesto gran parte, si no todo, el café que se exportó a Inglaterra.

### Las ocho horas de trabajo

Un proyecto que no fué despachado por la Cámara de Diputados: Artículo 19-La jornada legal ordinaria de trabajo para los obreros

manuales será de ocho horas diarias. Artículo 29-Los obreros podrán trabajar más de ocho horas, previo arreglo con los jefes o patrones y el respectivo pago adicional de las extraordinarias.

Artículo 3º-El número de horas de trabajo diarío no pasará de quince y es necesario la constancia de buena salud del obrero, en este caso.

### Duelo blanco

Con profunda pena hemos sido enterados de la muerte de la niñita de Mr. J. S. Clift y su señora esposa doña Rosita Huete de Clift, quienes hace poco regresaron al país.

Por tan sensible fallecimiento, enviamos nuestro pésame a sus afligidos padres y a sus abuelos don Carlos y doña Juanita Huete.

Rogelio Mora Fernandez

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina en San José, 50 varas al sur del Palacio de Justicia.

Sección científica

### Novedad astronómica La tierra crece continuamente Sus fuerzas para el mantenimiento de la vida humana permanecerán fijas por siglos de siglos

que nuestro planeta, lejos de dar señales de decrepitud, cobra mayores bríos, creciendo constantemente y mostrando mayor vitalidad; no piensa en desaparecer muy luego, como algunos lo han pronosticado, sino que, al contrario, existirá por siglos de siglos.

Las razones que dan los sabios, son éstas: Precipitándose al travás del espacio del Sol, al mismo tiempo, alrededor de nuestro luminar, va constantemente recogiendo polvo y fragmentos de otros soles muertos y gas- fuentes del Río Amarillo, de 9 y metados, mundos y lunas, cometas y colas nebulosas, detritus de grupos y arrastres de otras "mansiones que en la ciencia sobre la formación de la la región etérea se van lentamente edificando." La cantidad actual de fragmentos-sin incluir el polvo planteado-que cae durante un año, dentro de la atracción de la tierra, ha llegado a calcularse que alcanza al estupendo total de 146,000 millones, según el profesor Simón Newcomb, eminente astrónomo norteamericano, quien ha llegado a tal conclusión que Camilo Flammarión cita con elogio -después de enumerar las estrellas errantes que pueden verse sobre determinados horizontes durante las distintas noches del año calculando el número de horizontes similares que comprenden la superficie toda del globo y teniendo en cuenta la dirección de las estrellas errantes, las variaciones mensuales, etc.

Según Newcomb, la inmensa mayoría de los fragmentos fluctúa en peso de poco más de una libra a poco más de un quintal. Cuando éstos descargan en la atmósfera lo hacen usualmente a razón de treinta y una milla por segundo y esta terrible velocidad crea por fricción con el aire superior, un calor que consume, casi inmediatamente, una pequeña nube de polvo Este polvo cae poco a poco a través de la atmósfera, inofensivo, a sumar-

Los astrónomos han descubierto se a las otras producciones del mismo habitaciones del hombre se hallan

> Enormes masas llegan, sin embargo, a la superficie de la tierra sin convertirse en polvo. El más pesado aereolito auténtico que en colección alguna se posee, se halla en Río de Janeiro, pesa 5 y media toneladas. Hay otro, en China, próximo a las dia toneladas. Esto nos condute a las nuevas y revolucionarias teorías de tierra, teorías sostendas por el Dr. T. Crow der Chamberlain, profesor de geología de la Universidad de Chicago y uno de los grandes intelectuales del siglo actual. Conforme a esa teoría, explanada en una notable conferencia ante la Asociación America na para el Progreso de la Ciencia, la tierra jamás fué más grande de lo que es al presente. Positivamente, ha sido más pequeña, mucho más pequeña.

> Han existido períodos glaciales que han afectado distintas partes de la tierra por espacio de algunos millones de años. El más reciente de que se tienen pruebas ocurrió 5.000,000 de años hace, en el hemisferio meridional-époça en la cual, conforme a la antigua teoría, la tierra era aún una masa de fango hirviendo y va-

> No hay nada más descrito en la actualidad que los hábitos en otras épocas. Los anales geológicos demuestran que áreas que en un período de tiempo fueron áridas, son hoy fértiles y algunas de las que fueron fértiles son áridas en la actualidad.

rece que el único gran peligro que corremos es la «presencia de frag mentos de astros en el curso que tenemos de recorrer.»

### origen. Más aún, la superficie total del mundo es de 200 millones de millas cuadradas—inmenso escenario, a la verdad, en el que el hombre y las

# anchamente esparcidas.

En tanto las fuerzas del grado de mantenimiento de la vida humana en la tierra, parece haberse fijado para todas las épocas y permanecerán fijas por años incontables destruyendo así la triste predicción de que la tierra desaparecería por enfriamiento. Pa-

X. Z.

## Limon Publishing & Commission Co.

Agencias de Publicaciones. Ventas. Constguaciones. Representaciones. Agencias y comisiones en general

Venta de ejemplares y suscrición cuidadosamente atendida de periódicos y publicaciones de toda clase, comprendiendo los más importantes del país y extranjeros.

Depósito de mercaderías y Manufacturas especiales y Novedades Alemanas y Japonesas.

Venta por mayor y al detalle de toda clase de artículos de consumo ordinario, escpeialmente de los productos nacionales y extranjeros acreditados por su calidad.

APARTADO 522 Victor Manuel Salazar LIMON, C. R.

### Molino Costarricense

OFRECE AL PUBLICO LA

Famosa

Harina

La Mejor de la Mejor

MAS RENDIMIENTO MAS GLUTEN COMPLETAMENTE FRESCA

Ofrece también al Público

### AFRECHO DE TRIGO

de la mejor calidad

DE VENTA EN LA

### COSTA RICA COMMISSION & CO. SAN JOSE

Antiguo local de La Puerta del Sol

SERVICIO DE



AVISO

Se pone en conocimiento del público en general que con el vapor "CALAMARES", que zarpa de Nueva York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores Calamares, Pastores, Ulúa y Toloa en el orden indicado y saldrán de Nueva York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada viernes en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde, aproximadamente a las 5 p. m., con destino a Nueva York y haciendo escala en Colón y la Habana, llegarán a Nueva York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso. Estos vopores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans.

Para más detalles o informes, dirigirse a las Oficinas de Compañía en Puerto Limón, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirle Sucesores,

G. P. Chittenden, Administrador. 20 de abril de 1920.

### La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS

Especialiadad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

### 

### Sucursal de Alajuela

De la Funeraria de M. Campos Hnos. Cajas mortuorias para ricos y pobres y servicio de coche funebre, si-

tuada en esa ciudad, 50 varas al Este de la casa cural Agente, BERNARDO A. GONZÁLEZ.

### Cosas del cierre dominical

Disposición que necesita ser aclarada

Es sabido que el señor Ministro de Gobernación ha permitido que permanezcan abiertas todo el día las refresquerías con la condición de que estén completamente independientes de cualquier otro de los negocios para los que la ley ordena el cierre.

A fin de que los q' tengan establecidas aquellas refresquerías junto a cantinas y pulperías no se vean en la necesidad de renunciar al primero de los negocios, se les ha permitido tapar con tablas, cedazo, etc. las mercaderías de pulpería y cantina; pero a la vez se les ha dado una nómina de los artículos que se consideran como de refresquerías.

Estos últimos, según la circular de dicho Ministerio, son: refrescos, helados, confites, caramelos, tosteles, tabacos elaborados, hielo, frutas secas y al natural y jarabes.

Tal disposición ha dado lugar a discusiones entre la policía y los duenos de negocios. Así por ejemplo: el pan y algunos tosteles de ciertas clases, que se expenden ya con el nombre de pan dulce, son considerados por algunas autoridades como artículos de pulpería, cuando en realidad lo son de panadería.

Igual cosa podemos decir de la leche, que se expende en las refresquerías, ya al natural, agria o en otras formas, y es en realidad un artículo de lechería. Los ffósforos también no se consideran como de refresquerías, seguramente porque al señor Ministro se le olvidó incluirlos en la lista, y deben estar en ella desde luego que aparecen los tabacos, que son artículos de tabaquería o cigarrería.

Merece, pues, una aclaración la circular mencionada, o, mepor dicho, una ampliación de artículos que puedan expenderse en las refresquerías.

### TEATRO NACIONAL

JUEVES 2 SETIEMBRE DE 1920

Gran función extraordinaria! La grandiosa comedia en tres actos

### Los Frankmasones

VIERNES FUNCION DE MODA Estreno de la genial comedia de EVA CANEL

LA ABUELITA

En serio y en broma

### La verborrea electoral en Yanquilandia

Con motivo de la Convención del Partido Republicano, recienemente reunida en Chicago, se ha recordado las diversas formas en que según los tiempos, se han verificado las proclamaciones de candidatos.

Como es sabido, antes de procederse a la designación del candidato del Partido a la Presidencia de la República, uno de los Delegados, generalmente a nombre de la entera Delegación de un Estado, hace la apología de su candidato y pone la candidatura en mesa.

Hace sesenta años, cuando en la primera gran convención del Partido Republicano, se lanzó la candidatura de Abraham Lincoln, el encargado de hacerla, Mr. Judd, de Illinois, se limitó a decir lo siguiente: "Deseo, a nombre de la Delegación de Illinois, poner en mesa la nominación de Abraham Lincoln, de Illinois, como candidato a la Presidencia de los Estados Unidos".

En la Convención de este año, los

discursos de los liders han durado cerca de 24 horas para seis u ocho candidatos, ocupando cada uno la tribuna más de dos horas, durante las cuales 15.000 personas encerradas en un local caluroso, no dejaban de manifestar su indignación por tal despliegue de orato-

Sin embargo, el sprit de algunos de estos oradores exhuberantes ha salvado a veces el peligro de agotar la paciencia del auditorio. Citase por ejemplo, el caso de Frank Willis, representante de Ohio y lider de la candidatura de Warren G. Harding, que viendo al cabo de dos horas de férvida peroración que sus palabras caían en el cansancio de una asamblea que llevaba cinco horas escuchando discursos, interrumpió su lectura, y dijo a los Delegados en tono campechano y bonachón: "Bueno muchachos y muchachas: ¡déjennos sacar a Harding!"...

## Teatro Variedades Miercoles 1, Setiembre

A PRECIOS POPULARISIMOS

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

EL TREN DE LA MUERTE © 0.50 LUNETA O BUTACA © 0.50 Jueves EL PROCESO CLEMENCEAU

por Francesca Bertini

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

### Esos tahures

En todas estas noches, las rondas de policía han esado muy activas cazando garitos, donde pasan la noche los que tiran de las orejas a San Jorge. Las escenas que se promueven en cada casa donde cae como una bomba la policía, son dignas de una película cinematográfica.

Entrar la policía y salir los jugadores, como alma que lleva el demonio por las ventanas y demás boquetes del garito, todo es uno. Fuera de esto, hay escenas secundarias que causan hilaridad a los agentes del orden.

Un ejemplo lo tenemos en casa de un sujeto de apellido Porras. La policía cayó antenoche como un rayo al interior del garito. Una docena de hombres jugaban a los dados.

-Que nadie se mueva!, vociferó el

Inspector.

Nadie hizo caso; cada cual, olvidando su sombrero, su bastón, se zambullía por las ventanas. Uno quedó prensado en un boquete y dos corpulentos policiales le jalaron por los pies; fué una lucha encarnizada y hubo que despegar una tabla para poderle sacar de allí, todo desgreñado y casi sin panta-

Otro que no pudo escapar, se quedo boqui-abierto al tragarse dos dados; por poco se ahoga pues se le atravesaron en el gaznate.

Había que ver las horribles muecas que hacía, atemorizando a los buenos agentes, quienes pensaban propinarle una dósis de aceite.

Un tercero, más pesimista que sus compañeros, se postró de hinojos para implorar gracia, sacando a relucir toda su descendencia, su esposa, el qué dirán, etc. etc. La escena estuvo chistosa y es bien cierto. A pesar de todo, todos aquellos tahures fueron detenidos y

ECONOMICE DINERO en su negocio, haciendo sus compras en LA MARINA. Recibimos surtido completo de confites Morton, Sagú en latas de 7 libras, Pimienta en polvo, etc., etc.

NUEVO Y VARIADO SURTIDO de papel para tapizar, persianas, felpudos y camas de bronce solo se consiguen en la tienda AL SIGLO NUEVO.

### Por los maestros

Con el mismo título que encabeza las presentes líneas apareció en las columnas de este diario un importante artículo que suscribe "Ignaba". Es muy cierto lo que en él dice el autor acerca de in indiferen. 'a con enc hemos in i do hasta ahora los miembros del Personal Docente la cuestion de nuestro resurgimiento económico y ahora que el Congreso Constitucional aprobó la Ley Orgánica creo estamos en nuestro derecho si pedimos su pronta publicación.

Casi siempre que alguien dice o escribe algo en favor del bienestar económico del Magisterio Nacional, resulta que ese alguien bien intencionado no es maestro y este es un motivo más que suficiente para que se lo agradezcamos desde el fondo de nuestros corazones, mas hoy que nos habla "Ignaba" (Maestro de Escuela) estamos en el deber de apoyarlo pidiendo que el buen deseo del señor Obregón, autor del Reglamento y de los señores diputados que le dieron un soplo de vida en la Cámara, sean pronto una hermosa realidad con la inmediata vigencia de la Ley Orgánica del Personal Docente por cuya pronta publicación clamamos.

MARTIN DEL BOSQUE

NOTA. - En esta fecha aparece ya publicada en "La Gaceta" la ley a que se refiere el artículo.

ECONOMICE DINERO en su hogar usando las SOPAS RAPIDAS DE MAG-GI. Tenemos sopas preparadas en pastas de carne de res, tortuga y vegetales. JUGO MAGGI. De venta en LA MA-RINA.

"El Tío Samuel en las páginas de nuestra Historia"

VICENTE SAENZ

volumen, lujosa presentación Editores: Imprenta Maria v. de Lines

"Cuentos de Amor y de Tragedia"

VICENTE SAENZ I volumen, ilustrado

Editores: Falcó y Borrasé \*\*\*\*\*\*\*\*\*

Pronto estarán de venta en todas las librerías estos dos nuevos, interesantes libros, cuya lectura recomendamos a los amantes de las bellas letras. \*\*\*\*\*\*\*

### Rezagos en la Central de Telégrafos

Klausllater, de Santa Ana, El Salvador, 30 de mayo. - Trae dirección Hotel Francés, de donde lo devuelven hoy, 31 de agosto, manifefstando que ese señor no se ha presentado alli.

Klaus Woters, de Santa Ana, El Salvador, 1o. de junio. - Lo devuelven del Hotel Francés, hoy, 31 de agosto, manifestando que no se ha presentado a-

Agente Herbert Pichkinson, de Alajuela, 27 de junio. - Trae señas Hotel Francés, de donde lo devuelven por no haberse presentado allí.

Luis Stichle, de Limón, 16 de julio. -Lo devuelven del Hotel Francés por no haberse presentado alli.

Galbraick, de Siquirres, 0 de agosto .-Trae señas Hotel Francés, de donde lo devuelven por no haberse presentado a-

Amerbatry, cablegrama de Nueva Nueva York, 19 de agosto. - Se llevó a las casas de comercio que tienen dirección registrada muy parecida, pero lo rehusan manifestando no ser para ellas. Se preguntó en hoteles, casas de familias extranjeras, puse aviso en la pizarra, como se hace con todos los rezagos, y di aviso a la Oficina del Cable.

Aristides Vargas, de Puntarenas, 23 de agosto. - Es un acuse de preferencia. Este señor se fue para Puntarenas, según su telegrama que puso el día an-

Félix Jauning, de San Salvador. -Trae señas Basigó Alvarado; se llevó a esa casa y manifestaron haberse ausentado del país; es de fecha 20 de a-

Julio Martínez, de Tegucigalpa, 23 de julio. - Es el mismo que ya se había publicado su rezago; lo saqué para mandárselo a un señor Martinez y resultó no ser para él.

EL ENCARGADO DEL REZAGO

### Makafone

### ¡OJO! ¡Gran oportunidad!

Para el que quiera redoblar su dinero haciendo un buen negocio, se venden en el centro de esta ciudad, dos lotes de terreno situados a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez. Un lote mide 1450 varas cuadradas a razón de 3.50 colones, y el otro 4300 varas a 2.50 colones.

Para más informes entenderse con don Luis Vásquez Q., quien puede hacerse cargo de cualquier construción en los mismos

Aproveche la presente ganga y búsqueme en el edificio en construcción de don Octavio Saborío, situado 150 varas al Norte de la "Proveedora".

### ECOS Y NOTAS

REUNION DE MAESTROS

Hoy se reunieron en la Escuela Normal de Heredia, varios profesores de Instrucción Pública Primaria, a iniciativa de don Leovigildo Arias, con el propósito laudable de constituirse en sociedad.

LOTERIA

El domingo próximo tendrá verificativo el sorteo de la Lotería del Asílo Chapuí. La cantidad necesaria para pago de premios está depositada en la Tesorería respectiva.

BAILE

Antier, en celebración de su onomástico, se bailó alegremente en la casa de la señorita Rosita Valverde. Fué cariñosamente felicitada por sus muchas amistades.

DON JULIO VAN DER LAAT EN GUATEMALA

Contratado por el Supremo Gobierno, llegó a la capital de Guatemala, don Julio Van der Laat, para asumir la Dirección General de Agricultura y sus anexos. El señor Van der Laat, estuvo antes en resolvió pagar los 16 Bonos serie "B" San Salvador, desempeñando iguales car- de 100 colones, emitidos hasta ahora.

APELACION AGEPTADA

La Municipalidad capitalina aceptó la apelación interpuesta por los Bancos sobre un acuerdo que los grava con un impuesto. En consecuencia, el Ministerio de Gobernación conocerá y resolverá este asunto.

SE PINTARA EL MERCADO

Ya era justo que se pintara el Mercado de la capital. Sus paredes, debido al movimiento que hay allí, se encontraban mugrientas. La Municipalidad sacó a licitación ese trabajo necesario.

SE ABRE UN JUZGADO

Debido en parte a nuestra campaña, la Corte acordó que se abriera el Juz-

gado de lo Criminal Administrativo. Por el momento se hará cargo de tal dependencia, el Juez de lo Contencioso Administrativo, a quien ya se le hizo entrega de la oficina.

JUZGADO GENERAL MILITAR

El Ejecutivo acordó suprimir el actual Juzgado General Militar de Instrucción y comisionó al Comandante de Plaza para recibir por inventario dicha oficina. Este Juzgado fué creado por Tinoco para tener un tentáculo más que arrollara a los buenos patriotas, aunque el tal Juzgado era una mera fórmula para el encarcelamiento de gentes.

BONOS DE CONVERSION

La Secretaría de Hacienda hará entrega, a título de préstamo, a la Sociedad Cooperativa Centroamericana, de la suma de mil quinientos colones en Bonos de Conversión de la Deuda.

SORTEO DE BONOS

En el sorteo de Bonos de Carreteras efectuado ayer, resultaron premiados los Bonos siguientes: números 1, 3, 5, 7, 8, 11, 12, 23, 24, 31, 38, 40 y 45 y se

DE TRES RIOS

La Junta Sanitaria Patrjótica de aquella villa quedó instalada así: Presidente, don José Rodríguez Monge; Vi-cepresidente, don Rogelio Malavasi; Secretario, don Ramón Céspedes; Tesorero, don León de Mezerville; vocales, don Abelardo Cantillo Obando, don Victor Amador y don Juan de Dios Echeverría.

BUENA IMPRESION

Con todo beneplácito ha sido acogida, por la sociedad y público en general la noticia que publicamos en nuestro diario de ayer, titulada "El diálogo del día", referente a que el Maestro Repetto sucederá en la Dirección General de Bandas, al Maestro Loots.

### Un contrato tinoquista derogado

Uno de los contratos, o mejor dicho monopolios, hechos por los Tinoco, el de la pesca de la concha perla, se ha echado por tierra a raíz de la promulgación de la Ley de Sanción.

Ese monopolio impedia que muchas personas pobres trabajaran en la bucería de máquina para ganarse la vida, pero ahora esta es libre y cualquiera puede trabajar en el mar, sin que lo impida, como lo hacía, el concesionario monopolizador, señor Guillermo Tinoco y su socio Hermenegildo Cruz.

### El Parque de los Mártires

Como un homenaje y eterno recuerdo a los mártires de Buenos Aires, Rogelio Fernández Güell y compañeros, que expusieron su vida gloriosamente por salvar a nuestra patria de una tiranía odiosa, la Municipalidad acordó, conforme a un proyecto del Regidor Amador, que el Parque Central se llame "Parque de los Mártires".

Además, serán colocados en el interior de dicho parque los bustos de Rogelio Fernández Güell y sus compañeros muertos en Buenos Aires.

### "El Trapiche" en Puntarenas!....

Los miembros del "Trapiche" están de duelo... Se les fué Ulate, el joven risueño y consejero de la sociedad que tiene su asiento en La Tribuna o en la oficina del Macho Pinaud, y después en "La Feria", u cualquier hosteria.

Ulate marchó integrando la Legación como Secretario y le fueron a despedir los dignos miembros trapicheros, -quienes muelen y muelen los comeniarios en sus tertulias - Rafael Huete, Luis Martinez (Pipin), Jobo Pacheco, Jaoquín Lizano y otros más. Ellos se fueron en tren ordinario. Allá hubo abrazos frases dolientes, recomendaciones para que Ulate no se fuera a marear y la mar de frases galantes para darle la despedida.

Luego, al día siguiente regresaron cabizbajos, para contar en el "Trapiche" las últimas expresiones del amigo que se ausenta.

Una vez más, deseamos muy sinceramente un feliz viaje al querido amigo Ulate y que los aires centroamericanos le sienten bien y lo retornen gordito.

### Rapidal

### Doctor Constantino Herdocia

De la Facultad de Mecina de París MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los Ojos, Oidos, Nariz y Garganta. Horas de Oficina: de 10 a 11 y media, de 2 a 5 p. m.-Teléfono 1443

### Sección de avisos económicos

Tarifa: 4 lineas, 75 céntinfos por inserción; mínimum, 4 inserciones. Exceso, 15 céntimos por línea e insercir v. Pago anticipado. No se aceptan avisos alternos.

**ATENCION** 

Debido al importante desarrollo de nuestros ne-

gocios, nuestro Almacén ha sido trasladado

AL NUEVO Y AMPLIO

local situado frente al costado Este del Banco, de

Costa Rica donde nos encontrarán como de cos-

tumbre enteramente a sus órdenes nuestra nume-

ALMACEN SASSO

SASSO HERMANOS

rosa clientela y el público en general.

COCASION excepcional. Ofrecen acciones de La Florida Ice & Farm Co que dan buen rendimiento. Ofertas en la oficina de La Prensa - J. 22-h. s. o.

VINOS DE MESA franceses y cerveza alemana acaban de llegar a LA COO-PERATIVA. G. GARBANZO & CO. A. - 16.

LLANTAS! Llantas para automóvij las vendemos garantizadas, 30 x 3 y 32 x 3 y medio. Marca "Portage". Peyroutet y Cia.-J. 23-h. s. o.

PARAGUAS!! Paraguas! Paraguas! de a 8.50 en adelante. Robert Hnos .-J. 23-h. s. o.

COMPREN Manta de 35 centimos hasta i colon yarda, y cortes de dril para pantalón a 6 colones, en los grandes almacenes de Robert Hnos. - J. 23-

CEREZAS!! en aguardienté, vendemos sin el recargo del nuevo impuesto. Existencia muy limitada. Pyroutet e y Cia. J. 23-h s. q.

PIDA en todas partes las acréditadas conservas y toda clase de abarrotes de Getz Bros & Cia., de San Francisco de California. Unicos agentes: Peyroutet y Cia .- J. 23-h. s. o.

UN CAPITALISTA ofrece vender parte de sus acciones del Banco Anglo Costarricense, En esta Administración informaran.-J 22-h. s. o.

LAS PERSONAS que quieran vestirse barato y elegante, deben pasar a la tienda Robert Hnos., para comprar cortes de casimir. También encontrarán lotes de cobijas a precios sin competencia.-J. 23-h. s. o.

SE SOLICITA dinero al interés, con garantias de primera sobre propiedades en la capital. Informarà la Administración de este periódico.-J. 23h. s. o.

SE VENDEN Acciones de la Compania Bananera de Sixaola. Estas acciones han producido en el primer semestre de este año diez y nueve por ciento sobre el valor de emisión de mil colones. Dirigir ofertas a la Administración de La Prensa .- J. 22-h. s. o.

ROBERT HNOS ofrecen al público zarazas a 65 y 70 céntimos yarda.-J 23

SE ALQUILA casa en Curridabat. Dormitorios contra temblores. - Tiene todas comodidades más un cuarto de manzana de terreno para cultivos. - Entenderse con Dr. M. Valenzuela. - A. 24 - 8 v.

Agosto de 1920.

+004004004004004004004004004004004 Almacén de música PAEZ & CO.

Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One &

Step, Fox Trot, etc., etc. 4004004004004004004004004004

BOTONES DE CONCHA para camisa, Botones de Metal para pantalón, Panuelos de seda, blancos y de orilla de color, le aconsejo que los compre solamente en LA MARINA.

### Rafael M. Alvarado & Co.

250 varas al Norte del edificio de Correos y Telegrafos, contiguo a la casa de don Gonzalo Castro Carazo. Descuento de sueldos, compra de giros, tercerillas, bonos, alhajas, etc.

### Doctor J. M. Segreda

Optico Americano

Ha abierto nuevamente su despacho contiguo al Departamento de Ankilostomiasis. Esquina opuesta Botica Francesa. - Acaba de recibir los aparatos más modernos para examen de la vista y artículos de óptica de novedad en New York. - Tiene en su poder todas las prescripciones de todos los pacientes del país. - Teléfono 497.

Dr. JULIO AGUILAR Contiguo al Dr. J. M. Soto De 10 a 11 y de 1 a 4 TELEFONQ 565

### Ocasión ¡Sólo por 20]días!

Desde el primero de agosto, LA COLOMBIANA realizará de su mejor y más elegante calzado, un grande' y variado surtido para señoritas, caballeros y niños, a precios bajísimos, un 50 por ciento menos, a fin de renovar sus existencias y dar entrada a los estilos y novedadades que prepara para fines de año.

### \$00\$00\$00\$00\$00\$00\$00\$00\$ COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO Pida informes. Teléfono 1646 #00+00+00+00+00+00+00+00+

### La ida del Maestro Loots

Se va el Maestro Loots. El hombre correcto; el cumplido caballero conocedor perfecto de sus deberes; el músico competentísimo que supo crear con su saber, paciencia y constancia una banda capacitada para desempeñar un brillantísimo papel entre todas las bandas de la América de habla castellana, torna a su patria; va a respirar de nuevo las brisas natales que, si a mi deseo han de corresponder, serán para él de salud y felicidad.

De su estancia en Costa Rica conservaremos todos los que supimos comprenderle un grato recuerdo; su labor de cultura, su conciencia escrupulosa como director, su conocimiento perfecto de las obligaciones a que su cargo le comprometían y que fielmente supo cumplir, le hacen acreedor a la gratitud de todos los que en Costa Rica profesamos un verdadero culto al arte exquisito de la música,

No faltó quien procurara manchar su limpia hoja con el Iodo de la envidia; no haga caso el Maestro ni recuerde esas pequeñeces indignas de tomarse en cuenta; los enemigos son una prueba más para aquilatar el valer de la per-

Cuando ya entre los suyos hable de nuestra pequeña tierra, recuerde de ella nada más que la fertilidad de su suelo, lo benigno de su clima, la hermosura de sus mujeres y galantería de sus hombres; pero olvide el Maestro que artistas como Lo Priore, Peuha, García Guerrero, Delmau, Roig y otros que no recuerdo, fracasaron; sería un mal precedente en contra de nuestra cultura que nos dolería llegara hasta tan lejanos lugares.

Vaya el Maestro con la tranquilidad que da el deber cumplido y con la satisfacción de que aquí deja cariño, no solamente en sus alumnos, Cantillano, Pérez, etc., etc., que le honran con su adelanto, si no también en los que llevamos en el alma un recto espíritu de justicia y tuvimos la satisfacción de tratarle.

FLORIZEL

AL SIGLO NUEVO. - Leteria fresca, arenques en tomate, sardnas españolas, almejas, caracoles, alcachofas, de Pedregal y Anir, Atún, sardinas de Teyssonneau, Cereales, corm puff, puffed rice, force, corm fllakes, cream of wheat, grape nuts, azúcar refinado y en polvo. - AL SIGLO NUEVO.

### +C04004004004004004004004 Tintorería y Taller de Aplanchar Ropa

de Juan de Dios Morales Teléfono número 26 +004004004004004004004004004



ARTICULOS REBAJADOS de precio. Telas de seda y asedadas, géneros y crespones de algodón, medias de seda negras y de color, camisetas para señoras, pañuelos, mantas, lienzos, nansú y muselinas. Todo de muy buenas calidades y muy barata.-AL SIGLO NUE-

### La higiene en la leche

Entre las notas porteñas encontramos esta: "El señor Gobernador de Puntarenas envió al Laboratorio Nacional, varias muestras de leche que se expende aqui para que sean examinadas".

Esto, en virtud de que el líquido perlático que se expende es adulterado y hasta se sospecha contenga enfermedades de las vacas

A propósito, el examen de leches en la capital se ha descuidado del todo y quién sabe en qué condiciones se carará vendiendo. Que se adultera la leche eso lo puede decir cada consumitor, pues efectivamente se adultera.

Conviene que se haga una inspección eficaz en las ventas ambulantes de la leche, para evitar que el público compre e' artículo en mal estado.

PERSIANAS, felpudos, cortinas y visillos, sábanas, fundas, colchas, mantelitos de lino, bordados, damascos, ollas de aluminio, loza, cristalería, cubiertos de plata y adornos AL SIGLO NUEVO.

### El cambio

Habíamos informado que el cambio se mantenía en firme al 326 por ciento, durante estos días atrás y que se preveía una nueva baja por motivo de la poca demanda de letras. Aunque esto no ha ocurrido por el momento, tendrá que suceder, aunque los especuladores se empeñen, como lo hacen actualmente en hacerlo subir.

Ayer en la tarde el tipo sufrió una alza de cuatro puntos, pues se cerraron operaciones al 330 por ciento en todos los Bancos.

Esto, no obstante, es de creerse que será una nueva alza momentánea.

### Rapidal

APARTADO 65

### LA IMPERIAL

TELEFONO 747

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fabricas, ofrece a su numerosa clientela un magnifico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.

También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON.

Ventas al por mayor en condiciones ventajosísimas y al por menor

A PRECIOS BAJISIMOS

### Almacén y Tienda "La Poupée" de Bejos M. Yamuni

La Tienda y Almacén que vende más barato en el país. Constante surtido en driles, mantas, lienzos, zarazas, calcetines de seda y algodón, frazadas lana y algodón, cotines, céfiros, ropa interior. Háganos una visita y saldrá usted sumamente satisfecho.

Teléfono 554 - Se atlenden órdenes por teléfono - Apartado 168

Nuestros colaboradores

### a vuela pluma

Con ser todo un trabajo en esta vida nunca se juzgó como tal el que a diario imponen al periodista, altos y bajos, empresas y público. Y ninguno más penoso las más de las veces: tan extenuante casi siempre: tan pródigo en riesgos y en descalabros en tantas y tan aciagas ocasiones.

Acaso se teme depigrarnos - aun siendo tan noble el vocablo - llamándonos trabajadores. Pero ¿por qué? trabajadores somos muy tenaces, muy esforzados, muy sujetos a peligros y a molestias.

Siempre se presentó al periodista rodeado de un falso aristocratismo. Quien nos reputa omnipotentes se engaña, quien nos tilda de mangoneadores, se equivoca.

El periodista da forma social a ideas e instituciones, trasmite al conocimiento del público los ecos de las actividades humanas, hace personajes forma y depura en su crisol lo multiforme de las cosas. Misión hermosa y educadora la nuestra análoga a la del maestro.

Por el mundo ruedan juntamente con las hojas impresas que ofrecemos a la multitud los valores artísticos, políticos y literarios, las nombradías sonoras, las famas estrepitosas, en una palabra, lo que enalteció y encareció una pluma.

A los periodistas nos ocurre algo de lo que sucede a los médicos, se les llama, se les acaricia, se les adula en momento de peligro, lo cual no quita para que después de pasado el apuro, se les ponga como vulgarmente se dice a ba-jar de un burro.

Cuando un suelto, una nota, un artículo laudatorio puede sacar a flote ante el tribunal de la opinión pública un hombre o una idea, cuando la cooperación del periodista es necesaria para escalar algún puesto o crear una reputación joh entonces! el periodista es el cuarto poder del Estado, la palanca más poderosa del movimiento social, político y económico; pero una vez logrado el objetivo, ya no hay nada de lo dicho, no reconocen ni tal poder, ni tal palanca.

Pero positivamente desconocer la fuerza del periodismo, es no querer ver por tela de cedazo, pues siempre el periódico será la norma y el guía de los pueblos, que marcará la orientación de las multitudes. Recuerdo que un político francés - no escribo su nombre por no acordarme bien y no gustarme atribuir a un santo milagro que no ha hecho-decia "comprendo un pueblo hasta sin escuelas, pero no lo comprendo sin periódicos": no me meto a juzgar, si hay o no exagera.... i en el dicho.

Falta no hace a los que emborronamos cuartillas estímulos que fortalezcan el desmaya lo espíritu de los que esprimimos nuestra inteligencia secando la fuente de nuestra lozanía ideo-

José Figuér del Valle

Imprenta Maria v. de Lines



### AGENTES EXCLUSIVOS Delcore, Aronne &

A CABAÑA

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestle; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario. - Variado surtido en vinos y licores del país y extranjeros. Ordenes a domicilio.

Teléfono 744. - Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.